## Saxum y la vocación al diálogo de todo cristiano

A principios de noviembre se realizó la jornada Holy Land Dialogues, la primera iniciativa cultural de la Fundación Saxum que convocó a 450 peregrinos de los cinco continentes en Tierra Santa, 16 chilenos tuvieron el privilegio de asistir y experimentaron la riqueza del intercambio de ideas entre personalidades de diferentes credos, en la tierra que vio nacer, crecer y morir a Jesucristo.

## Sobre el diálogo

El Papa Francisco en sus años de pontificado se ha referido a la importancia del diálogo en innumerables ocasiones: "El diálogo es necesario, es fundamental para llegar a la verdad, que no puede ser impuesta, sino buscada con sinceridad y espíritu crítico", afirmó en Quito el año pasado. Hace pocos dias, subrayó esta misma idea al recibir a los participantes del coloquio promovido por el Pontificio Consejo para el Diálogo Interreligioso con el Islamic culture and relations organization de Irán y en la 37 edición del "Meeting para la amistad entre los pueblos", reafirmó: "Hay una palabra que no debemos nunca cansarnos de repetir y sobre todo de dar testimonio: diálogo".

Y de eso hubo mucho en la Jornada "Holy Land Dialogues".

Para quienes tuvieron la oportunidad de viajar a Israel y participar en la primera actividad cultural de la Fundación Saxum, realizada del 6 al 12 de noviembre, el viaje se convirtió en una experiencia de descubrimiento espiritual y también de reflexión e intercambio intelectual, frente a grandes temas como el valor de la cultura judeocristiana en un mundo fraccionado; la relación entre ciencia y fe; la libertad religiosa entre muchos otros.

Así lo explica Cristina Errázuriz, vicerrectora de Comunicaciones de la Universidad de los Andes: "Escuchar a un físico de Oxford como Andrew Briggs, a Daniel Johnson, el hijo del historiador Paul Johnson como moderador o a David Cohen, Director de Tikvah Fund como intelectual judío fue una vivencia que amplió el

ámbito impactante del viaje espiritual, tomando matices de una experiencia intelectualmente desafiante".

Tierra Santa adquirió para estos peregrinos una trascendencia espiritual y cultural fecunda gracias al diálogo, actitud de vida que también incentivaba san Josemaría, figura en la que está inspirada la construcción del proyecto Saxum: "El cristiano ha de mostrarse siempre dispuesto a convivir con todos, a dar a todos —con su trato— la posibilidad de acercarse a Cristo Jesús. Ha de sacrificarse gustosamente por todos, sin distinciones, sin dividir las almas en departamentos estancos, sin ponerles etiquetas como si fueran mercancías o insectos disecados. No puede el cristiano separarse de los demás, porque su vida sería miserable y egoísta: debe hacerse todo para

todos, para salvarlos a todos." (Es Cristo que pasa, 124).

Cristina trajo estas vivencias y enseñanzas al plano de su desafío profesional en la Universidad de los Andes:

"Hay una enseñanza muy profunda, que es la de tender puentes siempre. En todo conflicto, dificultad, donde hay un problema, siempre hay un principio de solución en el diálogo; una responsabilidad que no es solamente por "hacernos la vida más fácil", sino que verdaderamente es un desafío. Estamos insertos en un país, en una realidad social, en el mundo donde nuestra misión es transmitir el amor por la verdad, y llegar a mucha gente, por lo que tenemos que ser capaces de entrar en diálogo con muchas personas".

Sobre el viaje espiritual y la conversión interior

Como el diálogo se dio nada menos que en Tierra Santa, las voces de otros peregrinos chilenos recalcan su viaje interior:

Para Augusto Undurraga, lo que más le llamó la atención fue ver la universalidad de la Obra en la Misa de Acción de Gracias: "Éramos cerca de 450 personas de todos los continentes, vibrando con Saxum. Fue impresionante ver el trabajo generado por tantas personas de todo el mundo y con esta Misa se cerró el primer seminario que fue un éxito. El sitio que más me conmovió fue la Basílica del Santo Sepulcro. Entrar en el lugar que Cristo resucitó es impresionante; ver la tumba vacía que vieron los apóstoles y en la cual se fundamenta nuestra fe".

La periodista, María Teresa Álamos, recuerda una anécdota con emoción: "Sucedió realizando el Vía Crucis en la Vía Dolorosa. Al iniciar la oración por la muerte de Jesucristo, detenidos sobre el techo de la Basílica del Santo Sepulcro, mirar el reloj y... eran las 3 de la tarde. Tras esta peregrinación traigo como intención especial la de rogar al Señor sostenidamente - con más fe y confianza en su amor misericordioso- por la paz en el mundo. No cabe duda que Tierra Santa es como*el Quinto Evangelio:* Jesús se encarga de hablar directo a cada cual, marcando algo nuevo que da alegría y paz".

Para Marta Sánchez, otra de las chilenas asistentes, Saxum marcará un hito una vez que abra sus puertas. "Porque fue creado con la visión de san Josemaría y del Beato Álvaro del Portillo para facilitar la fe y colaborar a la paz en esta zona tan conflictiva, como es la tierra de Jesús. Así lo entendieron también los panelistas, que destacaron que cada hombre que reza sale mejor persona

y ello va en beneficio de todos". A Catalina Larraín la Biblia se le hizo vida: "Pude contemplar sin leer los pasajes, lo que pasó en cada lugar y al mirarlos, pensaba: Jesucristo pasó por aquí... y me lo aplicaba a mí misma, por lo que fue un repaso maravilloso".

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-cl/article/saxum-y-lavocacion-al-dialogo-de-todo-cristiano-2/ (20/11/2025)